
 ATA Nº 42/2020 – Da Comissão de Normas e Documentos do CMDCA – Conselho Municipal dos 

Direitos da Criança e do Adolescente de Capivari de Baixo – SC. 

Aos oito dias do mês de julhoo de dois mil e vinte, às dez horas, através de vídeoconferência, no 1 
município de Capivari de Baixo-SC, reuniu-se a Comissão de Normas e Documentos do 2 
Conselho Municipal dos Direitos da Criança e do Adolescente (CMDCA), sob a condução da 3 
secretária do CMDCA: Luciane Ferreira Medeiros (representante titular da Sec. de Assistência 4 

Social), estando presentes os conselheiros: Dafna Correa Rodrigues (representante titular da 5 
AJL), Eliezer Marques Costa (representante titular do Grupo Escoteiro Carijós), Fernanda 6 
Firmino da Silva (representante titular da Secretaria de Saúde). Luciane abre a reunião dizendo 7 
que Sabrina entrou em contato para conduzir os assuntos em pauta, pois estão sem a presença do 8 
presidente, e explica que não se sente a vontade para conduzir, ressaltando a importância de ter 9 

alguém que entenda de legislação, dizendo que sabe que o conselheiro Eliezer também tem 10 
conhecimento na área, por ser formado em direito, porém acha importante a participação do 11 
André, pois essa é uma comissão que mexe com questões legais, e sugere que solicitem que na 12 

próxima reunião o André já esteja presente para estar contribuindo, mesmo que não como 13 
integrante, pois não se sente segura para compartilhar o conteúdo, informando que gostaria de 14 
ouvir os demais conselheiros com relação a isso. Luciane solicita a fala do conselheiro Eliezer. 15 
Luciane diz que Eliezer deve estar com problemas e passa a palavra à Dafna. Dafna diz que a 16 
participação em muitas comissões sobrecarrega o presidente, mas que seria interessante se ele 17 

sair de outra comissão e entrar na de normas, concordando com a questão de ter alguém que 18 

entenda do legislativo. Dafna informa que no dia anterior tiveram reunião às 10h com o prefeito, 19 
com o número reduzido de participantes do CMDCA devido ao COVID, e informa que a palavra 20 
do presidente mudou a opinião do prefeito, e acha interessante formalizar, pois às vezes se não 21 

estiver formalmente na comissão não haja uma participação efetiva. Sabrina diz que a 22 
participação do presidente na comissão do FIA está previsto no Regimento Interno, por ele ser o 23 

conselheiro que tem o acesso a conta, mas nada o impede de entrar também nessa. Eliezer diz 24 
que não acompanhou a discussão do início, pois estava com problemas no áudio, e questiona se o 25 

André faltou. Luciane diz que segundo a última alteração o André não faz mais parte dessa 26 
comissão e diz que no momento da deliberação não se atentou, pois achava que ele continuaria, 27 

informando que o presidente ficou na Comissão do FIA. E reforça que a participação dele é 28 
importante, pois ele tem conhecimento na área do direito, assim como o Eliezer. Eliezer diz que 29 
se a palavra dele na reunião com o prefeito foi essencial ok. Eliezer relata que, no seu 30 

entendimento, as reuniões dessa comissão têm que ser presenciais, para possibilitar mexer nas 31 
documentações, ou os conselheiros terem no mínimo dois equipamentos abertos para visualizar o 32 
material, para acessar a lei tal enquanto debatem, mas reforça que o ideal seria fazer presencial. 33 
Eliezer diz que entende quanto à preocupação da participação do André na comissão, porém diz 34 

que a sua preocupação maior é que os conselheiros viraram reféns das decisões do executivo, 35 
pois é quem dá a palavra final, os técnicos não dão créditos às decisões do conselho. Eliezer diz 36 
que aconteceu com a prestação de contas do Grupo Escoteiro, com o repasse das verbas dos 37 
projetos da AJL e do CEACA. Eliezer diz que está havendo um desgaste, pois os conselheiros 38 

nas comissões analisam as documentações, passam para aprovação em plenária, mas o executivo 39 
muda o que o conselho decidiu, portanto conclui que estão passando trabalho em vão. Luciane 40 
sugere o espaço do CRAS para fazer reuniões presenciais, e sua sugestão é marcar outra data, na 41 

semana que vem, para analisar se pode, e diz que por se tratar de poucos membros, acredita que 42 
não terá problemas. Sabrina observa que teriam que se for autorizado e concordarem, só verificar 43 
se o motorista a busca. Eliezer questiona se tem alguma questão emergencial. Luciane nega, e 44 
diz que em pauta seria a questão da análise da redação da lei, atualizações na Resolução n.º 45 
114/2018, que versa sobre os projetos chancelados e edital n.º 002/2018 para projetos com recursos já 46 
existentes no FIA, seguindo modelo da cartilha do TCE, atualizada 2020, Retomar discussão sobre a 47 
atualização da lei n.º 1.409/2011 que versa sobre a política da infância e rege em conjunto o CMDCA e 48 
CT, formular para que sejam separadas, conforme o modelo encaminhado da FECAM. Dafna diz que está 49 
bem forte essa questão do coronavírus, e que em Tubarão já estão cogitando realizar novamente o 50 



lockdown; e são muitos arquivos, que foram encaminhados com apenas um dia de antecedência. Dafna 51 
observa que faz apenas uma semana que oficializou sua participação na comissão, e diz que ainda não se 52 
sente confortável em se reunir presencialmente, pois tem uma madrinha realizando tratamento com 53 
câncer, e diz que essa questão de quem pega e quem não pega ainda está bem aleatória. Dafna diz que, se 54 
assim decidirem, pode participar por vídeo e os demais presencialmente. Dafna diz que na reunião com o 55 
prefeito: Rosa, André, e equipe técnica, deixaran claro que existe a vedação de abrir edital em ano 56 
eleitoral, portanto estarão restritos. E diz que quanto ao parecer, Marta explicou que foi emitido antes do 57 
conhecimento sobre a Cartilha do TCE. Dafna diz que quanto ao parecer emitido pelo TCE, em sua 58 
opinião, não respondeu nada com coisa alguma, pois não dizia se poderia ou não utilizar os recursos do 59 
FIA. Dafna pontua ainda que o prefeito solicitou que Marta vá pessoalmente buscar informações junto a 60 
FECAM, pra verificar se há alguma abertura na legislação. Dafna diz que com relação à AJL realizar a 61 
captação, diz que fará somente um aditivo para captar o restante dos recursos. Dafna reforça que em ano 62 
eleitoral não pode abrir edital. E Dafna diz que com relação ao Grupo Escoteiro não está claro em qual 63 
pilar a entidade se enquadra: Assistência, saúde ou educação. Dafna diz que são palavras mínimas que 64 
geram diferentes interpretações, relatando que em resumo as posições para todas as situações foram para 65 
reavaliar os pareceres. Eliezer diz que no seu entendimento está bem claro, e não havia no parecer do 66 
grupo essa questão. Dafna diz que a Marta leu o parecer. Eliezer diz que dá a entender que querem manter 67 
a decisão, explicando que essa questão do Escoteiro, no estatuto está bem claro: que é uma instituição de 68 
educação não formal. Eliezer reforça que o ideal seria ter uma reunião presencial, ou no mínimo que 69 
todos os conselheiros estejam com as documentações impressas, com anotações e sugere remarcar data. 70 
Conselheiros concordam por unanimidade. Luciane diz que verificarão a participação do André, ficando 71 
marcada a reunião desta comissão de normas no dia 15/07/20, quarta-feira, às 14h. Dafna diz que estava 72 
preocupada com a questão de ter pessoas por dentro da legislação. Luciane diz que a Sabrina alertou que 73 
podem encaminhar questões ao setor jurídico da prefeitura, que eles assessoram, porém explica que a 74 
preocupação é na demora da resposta, e que se tiver alguém na comissão já com o conhecimento é 75 
melhor. Dafna diz que com relação ao repasse do projeto encaminharam as documentações em 19 de 76 
dezembro, porém encaminharam pra câmara somente em março, e observa que nem o conselho estava 77 
atento a esses prazos, foram cobrar em abril, quando já haviaestourado o prazo e em consequência deu 78 
tudo isso. Dafna explica que comentou com a Rosa que as conversas não geram ações, que estavam tendo 79 
muitas reuniões e nada de ações se materializaram. Luciane observa que o CMDCA é o conselho mais 80 
atuante no município. Dafna concorda e observa que o Conselho do idoso está complicado. Luciane 81 
observa que o item um em pauta solicita que os coselheiros não esqueçam de ir até a Secretaria de 82 
Assistência assinar a lista de presença e atas, porém explica que como Alessandra atestou positivo para 83 
COVID 19, sugere que aguardem os quatorze dias passarem. Luciane questiona se todos concordam em 84 
remarcar a reunião para a prózima quarta, às 14h. Conselheiros concordam por unanimidade. E, nada 85 
mais havendo a tratar-se, foi encerrada a reunião às 10h38min. E, para constar eu: Sabrina 86 

Medeiros da Silva, na condição de assistente administrativo do CMDCA, lavrei a presente ata 87 
que, após lida e aprovada, segue subscrita pelos membros presentes. 88 


